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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
3RA. CÁTEDRA GUILLERMO O´DONNELL 
 
PRESENTAN ‘3RA. CÁTEDRA MEXICANA BRASILEÑA GUILLERMO O´DONNELL’ 
Con la participación del reconocido politólogo polaco Dr. Adam Przeworski y especialistas de 13 países, se llevará a 
cabo del 1º al 3 de junio en la ciudad de Santiago de Querétaro, Querétaro, la ‘3ra. Cátedra Mexicana Brasileña 
Guillermo O´Donnell’.  El evento es convocado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro 
(TEEQ), la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP), la 
Asociación Brasileña de Ciencia Política (ABCP) y la Asociación Latinoamericana de Ciencia Política (ALACIP).  En 
rueda de prensa, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dijo que para este organismo 
electoral es un privilegio ser parte de la organización de un evento que será de gran trascendencia para el estado 
de Querétaro. Por su parte, la Secretaria Ejecutiva de la AMECIP,  Margarita Argüelles Gómez, señaló que el 
objetivo de la 3ra. Cátedra es rescatar la obra de Guillermo O´Donnell y estudiar los cambios de la democracia en 
América Latina.   En representación de la UAQ, la Secretaria Particular de la Rectoría, Blanca Gutiérrez Grajeda, dijo 
que la universidad está comprometida y obligada a dar cabida a esta actividad, generando un espacio de reflexión 
que permitirá fortalecer los sistemas democráticos en la región latinoamericana.   De igual manera, la Magistrada 
del TEEQ, Gabriela Nieto Castillo, dijo que es significativo que en el centenario de nuestra Carta Magna, se realice la 
3ra. Cátedra en un estado que ha contribuido de forma importante a la construcción de la democracia mexicana.  
Jaime A. Gómez Mandujano, Coordinador de Asesores de la FEPADE, informó que la convocatoria está a abierta 
para docentes, estudiantes y público interesado, sin costo alguno, con el objetivo de aportar a la evolución 
democrática del país.   Los directores de las facultades de Derecho, así como de Ciencias Políticas y Sociales de la 
UAQ, Ricardo Ugalde Ramírez y Luis Alberto Fernández García respectivamente, destacaron la calidad de los 
ponentes que asistirán al evento, el cual tendrá como sede el Aula Forense de la máxima casa de estudios.  Durante 
la 3ra. Cátedra se realizarán cinco mesas de trabajo que abordarán los siguientes temas: 30 años del libro 
Transiciones, Judicialización de la Democracia y Politización de la Justicia, Repensando la Teoría de Democrática 
en Clave Latinoamericana, Modelos de Democracia, Trayectorias Democratizadoras en América Latina, entre otros; 
con la participación de reconocidos académicos de Alemania, Argentina, Brasil, Canadá, Chile, Colombia, Ecuador, 
México, Paraguay y Perú.  Para conocer el programa completo de la 3ra. Cátedra Mexicana-Brasileña ‘Guillermo 
O´Donnell’ y registrarse a la misma, favor de consultar la página www.ieeq.mx.  
 
http://informativodequeretaro.com/participa-ieeq-en-la-3ra-catedra-mexicana-brasilena-guillermo-odonnell/ 
 
https://www.facebook.com/uaq.mx/photos/a.289488239848.147740.289279304848/10153640467809849/?ty
pe=3&theater 
 
2DO. CONCURSO DE CUENTO INFANTIL 
 
PREMIA IEEQ A GANADORES DEL CONCURSO DE CUENTO INFANTIL  
Por Zulema López 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó la ceremonia de premiación del 2do. Concurso de 
Cuento Infantil ‘Educar en valores’, del que los ciudadanos Paola Arisbeth Subias Cabrera y Moisés Martínez 
Hernández, originarios de los municipios de Querétaro y Landa de Matamoros respectivamente, se hicieron 

http://www.ieeq.mx/
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acreedores a un premio de 20 mil pesos para cada uno.  El Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, 
resaltó que se trata de acciones que fortalecen el vínculo del IEEQ con importantes sectores de la población, como 
las niñas, los niños y los jóvenes.  La Presidenta de la Comisión de Educación Cívica, Jazmín Escoto Cabrera, detalló 
que se recibieron 102 trabajos, de los cuales el jurado calificador eligió los que mejor representan el ejercicio de 
los valores democráticos para niñas y niños. (DQ, 4) 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
-OÍDO EN EL 1810- Lo de siempre. Como cada año, la realidad alcanzó al Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro, que ya prepara una propuesta de reforma para incluir temas como candidaturas independientes, 
calendario electoral y paridad de género. Y antes del 2018 podría haber otra. (PA, 2) 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO A PARTIDOS  
 
“EL COSTO DE LA DEMOCRACIA” 
Por Ivet Hernández  
Y para ti, ¿qué son los partidos políticos? “A) Ya no deben hacer tantos partidos políticos ¿para qué? B) Perdieron 
el sentido en el que se supone fueron fundados C) Es dinero que podría utilizarse en otras cosas. D) Todos son 
iguales…” OPINIÓN DE LA GENTE. Los partidos políticos en México  surgieron a finales siglo XX, tras la Revolución 
Mexicana, siendo en 1929 el primero en nacer: el PNR hoy PRI. Y tú… ¿sabes cuantos partidos existen en 
Querétaro?… Partidos de derecha, centro e izquierda figuran en el mapa político, sin embargo, algunos aseguran 
que lejos de representar al pueblo se venden al mejor postor. “Cada partido tendrá  a su disposición de utilizar los 
recursos como considere conveniente…” Expresó el presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. Y es que el 
tema del financiamiento público los ha posicionado entre la crítica de la gente, prueba de ello es que PAN, PRI, 
PRD, PVEM y MORENA, partidos con registro a nivel local, se repartirán tan solo en este año, poco más de 65 
millones de pesos para su operación. Recurso que a fin de cuentas les pareció poco, y que a su petición logró 
incrementarse. Tras una serie de impugnaciones y juicios resueltos, estos partidos consiguieron otros 162 mil 
pesos más cada mes, es decir un millón 137 mil pesos al año,  que afirman serán destinados a gastos específicos, 
entre ellos la capacitación de sus militantes. “El propio acuerdo establece que en los primeros días de junio se 
entregará el pago de los meses retroactivos, el resto se entregará cada mes. No le corresponde al instituto asignar 
el financiamiento público, es decir cuánto se les va a dar, inclusive es una facultad de la legislatura la cual está 
representada por los partidos políticos…” Este recurso será pagado por gobierno estatal, lo que significa que 
provendrá directamente de los bolsillos de los habitantes. Por si fuera poco, estos cinco partidos podrían 
convertirse en 10. En acato a la sentencia emitida por el Tribunal Electoral del estado (TEEQ), el Instituto Electoral 
(IEEQ) resolvió a favor de reducir el porcentaje de afiliación para quienes aspiren a registrarse como partidos 
locales. Con lo que habrá mayores facilidades para que el estado cuente con otros más. Siendo cinco asociaciones 
políticas las interesadas en convertirse en partidos. Situación que generó polémica entre los representantes de 
 partidos de reciente creación como: Encuentro Social y Morena, al referir que a ellos les costó tener su 
registro. “Es interesante que hasta este momento seamos Encuentro Social y Morena, dos partidos nuevos que nos 
ganamos el registro con todas las de ley a cabalidad, porque demostramos ser partidos políticos no franquicias de 
algunos cuantos…” La democracia resulta cara en México, de ahí que autoridades electorales y legislativas prevean 
discutir la posibilidad de reducir el financiamiento público para los partidos. “Hay una propuesta de los profesores 
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y de los estudiantes para reducir el financiamiento público para os partidos, yo creo que sí hemos invertido mucho 
en la democracia…” Dijo el magistrado presidente de TEEQ, Sergio Guerrero.  Mientras tanto, el diputado 
presidente de la Legislatura, Eric Salas,  se dijo a favor de que se elimine este financiamiento. “Soy de a idea de que 
se debe reducir drásticamente, ojala haya muchas peticiones de la gente para que se elimine el recurso público 
para los partidos…” Incluso la Iglesia ha reaccionado frete al tema. “Cuando un gobernante en el momento que 
asume el ejercicio de una autoridad debe actuar con ética y responsabilidad…” Algunos otros afirman que no será 
tan fácil, ya que con la Ley de Transparencia  se vigilará a entes como sindicatos y partidos políticos para que 
cumplan y transparenten el uso del dinero que se les otorga.  “Podemos decir que implica fortalecimiento del 
derecho de acceso a la información para todos en este país, porque por primera vez se unifica el ejercicio de un 
mismo derecho para todos; y además es un fortalecimiento porque se incrementan las obligaciones que tiene los 
sujetos obligados, en cuanto a la información que tienen que subir a los portales de transparencia. Además se 
crean mayores mecanismos que faciliten acceder a la información…” Aseguró el titular de la CEIG, Javier Rascado. 
Con la advertencia, de que para quien no  respete la ley habrá multas de hasta 105 mil pesos. Y es que la 
corrupción tiene que ser erradicada, y dejar de ser un representativo del mexicano. “Lo que tenemos que hacer es 
buscar que haya mejores gobiernos y atacar de inmediato cualquier acto de corrupción. Yo me resisto a creer que 
la corrupción esté en el ADN de los mexicanos…” 
 
https://rrnoticias.mx/2016/05/24/costo-la-democracia/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INSEGURIDAD POR FRANELEROS 
Por Patricia López Núñez 
Frente a la problemática que vive toda la zona, donde se reportan hasta dos incidentes por día porque rayan los 
autos de quien no quiere pagar, diputados locales exigieron a las autoridades municipales poner un alto a la 
presencia de los franeleros que operan como "parquímetros humanos" y se ganan el rechazo social. (DQ, principal) 
 
PA: SUBE A 100 MILLONES EL FRAUDE DE BOTHO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Desde que Plaza de Armas develó la red de defraudadores encabezada por Botho Francisco Arguedas y Vicente 
Ortiz Miravete, presos y sujetos a proceso por fraudes inmobiliarios, las víctimas que han decidido exponer su caso 
ante esta casa editorial aseguraron que la suma por lo defraudado ya rebasa los 100 mdp. (PA, principal) 
 
EUQ: ESTADO, LUGAR 3 EN ROBO DE AUTOS SIN VIOLENCIA 
Por Marittza Navarro  
Querétaro es el tercer estado con la mayor tasa de robo de vehículos sin violencia por cada 100 mil habitantes, de 
acuerdo con el más reciente reporte del SESNSP. (…) De acuerdo con el reporte esto colocaría a Querétaro como la 
quinta entidad más segura. (EUQ, principal) 
 
AM: INHABILITAN A CONTRATISTAS INVESTIGAN A CATORCE MÁS 
Por Esmeralda Trueba 
Existen 17 empresas contratistas que están condicionadas para ejecutar obra pública en el municipio de 
Corregidora, dio a conocer el contralor municipal, Óscar García, quien informó que un contratista ya fue 
inhabilitado, dos están suspendidos y 14 empresas se encuentran en procedimiento de investigación; y que por el 
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momento, ninguna de ellas puede trabajar en el municipio, hasta que sean solventadas las irregularidades. (AM, 
principal) 
 
N: OTRA CARAMBOLA 
Por Manuel Sánchez 
Tras el brutal impacto de un tráiler que arrastró a cinco vehículos en el kilómetro 28 de la autopista México-
Querétaro, dos personas resultaron lesionadas. (N, principal) 
 
CQ: ELEGIRÁN HOY AL NUEVO FISCAL GENERAL 
Por Irán Hernández 
Hoy, los diputados discutirán y votarán en sesión de pleno, el paquete de iniciativas para los juicios orales y 
elegirán al nuevo titular de la Fiscalía General, en sustitución de la PGJ, indicó Eric Salas González, presidente de la 
Mesa Directiva, quien dejó claro que cada legislador es libre de seleccionar al  nuevo fiscal y con estas reformas, se 
cumplirá con los juicios orales. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FORTALECEN RELACIONES CON PAÍS VASCO 
Con la finalidad de fortalecer relaciones y reforzar el Memorándum de Entendimiento entre Querétaro y el país 
Vasco, Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, se reunió con la Secretaria General de Acción Exterior de 
Euskadi, María Ángeles Elorza Zubiria. Durante la plática se aseguró que Querétaro y el país Vasco comparten 
intereses como la industria aeroespacial y automotriz, por lo que en la administración encabezada por el 
gobernador Francisco Domínguez busca se generen esquemas para que los queretanos exporten. (EUQ 8, N 6) 
 
BUSCARÁ ESTADO UNIRSE A LA MEGALÓPOLIS 
Por Francisco Flores 
Por el momento no se tiene planeado en el estado de Querétaro implementar el programa Hoy No Circula, pero sí 
se buscará en el transcurso de este año una posible incorporación a la Comisión Ambiental de la Megalópolis 
(CAMe), con el fin de establecer diversas medidas preventivas que ayuden a mejorar la calidad del aire en el valle 
de México, señaló Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, quien adelantó que el gobierno de Querétaro se 
encuentra trabajando con la federación y los estados que ya forman parte de la CAMe, “vemos voluntad del 
secretario Rafael Pacchiano y pronto podríamos estar integrados” (…) “y esto lo hemos platicado con el 
gobernador, FDS y por eso este año nos podríamos sumar”.  (EUQ, 1) 
 
SDUOP ANUNCIA 170 MDP PARA INFRAESTRUCTURA TURÍSTICA EN TODO QUERÉTARO 
Por Noticias 
Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, informó que ejercerán 190 mdp para obras en materia de turismo, dentro 
de los 18 municipios del estado. (…) El recurso a invertir en este paquete de obras de perfil turístico es parte del 
ejercicio fiscal 2016. (N, 5) 
 
FUEGO AMIGO / MISTERIO DEL III MILENIO 
Incógnita: ¿Qué están haciendo en el Jardín Zenea? Es la pregunta de muchos queretanos. La SDUOP, encabezada 
por la secretaria Romy Rojas, emitió un comunicado anunciando “obras de restauración” por más de 23 mdp para 
el rescate y adecuación de este espacio histórico, sin entrar en mayores detalles. Tengo miedo. (PA, 1) 
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SDUOP RESTAURA EL JARDÍN ZENEA 
La administración del gobernador Francisco Domínguez Servién, a través de la SDUOP, realiza obras de 
remodelación en el Jardín Zenea por un monto de 23 millones 150 mil 264 pesos. El eje “Querétaro con 
Infraestructura para el Desarrollo” del Plan Estatal  de Desarrollo 2016-2021, contempla en sus líneas de acción, la 
conservación efectiva del patrimonio cultural y el espacio público del estado. Romy Rojas Garrido, titular de la 
SDUOP, informó que los trabajos de obra en el Jardín Zenea atenderán el rescate y adecuación de este espacio. (AM 
7, PA 7, DQ 2, EM 6) 
 
SE REÚNE BOTELLO CON LA ALCALDESA DE HUIMILPAN 
El Secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, destacó que es la primera vez en que coinciden para tratar de 
manera específica temas educativos para el municipio de Huimilpan, por lo que expresó : La instrucción del 
gobernador, es impulsar la educación de calidad en nuestro estado y sin duda para lograr este objetivo es 
importante reunirnos con los municipios para recibir de primera mano las necesidades en el tema educativo, y 
siempre ser la manera de buscar y brindar el apoyo federal, estatal y municipal para el bien de los estudiantes de 
Huimilpan y del estado”. (AM 5, EM 19, N 8) 
 
ALISTAN INICIATIVA PARA USO DE TRAJES TÍPICOS EN ESCUELAS 
Debido a que en algunas escuelas de Amealco se prohíbe la entrada con ropa indígena, la secretaria de la Comisión 
de Asuntos Indígenas de la 58 Legislatura, Verónica Hernández, adelantó que trabaja en una iniciativa para que no 
sea obligatorio el uniforme, como medida para rescatar tradiciones. (…) La panista comentó que en una gira del 
gobernador Francisco Domínguez Servién, diversos padres de familia se acercaron al mandatario, quienes 
lamentaron que en las escuelas no se les permite el acceso a los niños con su vestimenta tradicional. (…) lo vamos a 
hacer mediante la USEBEQ, en usos y costumbres. Destacó que el gobernador respalda esta medida. (CQ, 19) 
 
UNIVERSALIDAD EXISTE DESDE HACE 10 AÑOS: GOBERA FARRO 
La universalización de los servicios de salud funciona en el estado de Querétaro desde hace 10 años, aseguró 
Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, quien explicó que uno de los objetivos de esta iniciativa federal es 
optimizar los servicios de salud tanto públicos como privados. (…) aproximadamente 10% del total de los 
derechohabientes del Sector Salud provienen de estados como Michoacán, Hidalgo, Estado de México, Guanajuato 
y San Luis Potosí. (EUQ 7, AM 2) 
“LA DEFENSORÍA SÓLO DENUNCIA VIOLACIONES” 
Por Lenin Robledo 
La DDHQ no juzga a nadie, sólo denuncia violaciones a los derechos humanos, puntualizó el ombudsman, Miguel 
Nava Alvarado, después de que el Secretario de Salud, Alfredo Gobera Farro, pidiera respeto para los médicos 
queretanos después de la última recomendación emitida al Poder Ejecutivo por un caso de negligencia médica en 
el Hospital General de San Juan del Río. (…) explicó que el caso incluso ya está en manos de la PGJ del estado, quien 
ya inició un proceso indagatorio para deslindar responsabilidades.  (EUQ, 7) 
 
VAN MÁS DE 27 MIL CASOS DE ENFERMEDADES DIARREICAS 
Por Francisco Velázquez 
Hasta la semana 18 de este año se tiene registro de 27 mil nueve casos de enfermedades diarreicas agudas en el 
estado de Querétaro, lo que significa 15% menos que los casos que se presentaron en el mismo período de tiempo 
del año pasado, estimó Alfredo Gobera Farro, titular de la SESEQ. (AM, 2) 
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REITERA CECA SU RECHAZO A LEGALIZAR USO DE MARIHUANA 
Por Rubén Pacheco 
Guillermo Tamborrel Suárez, titular del CECA, reiteró su rechazó a la posibilidad de despenalizar la marihuana 
para uso lúdico, toda vez que podría derivar otros problemas; no descartó que se pueda legislar para usos 
medicinales. (N, 2) 
 
CONSIDERAN AMPLIACIÓN DE LA TEMPORADA DE ESTIAJE 
Hasta hace un mes, los principales cuerpos de agua de estado de Querétaro estaban, en promedio, al 45% de su 
capacidad; sin embargo, debido a que este nivel pudo haber descendido, la SEDEA inició reuniones con las 
direcciones regionales de las zonas serrana y del semidesierto, para identificar la posibilidad de un incremento en 
la temporada de estiaje. Ante este panorama, Tonatiuh Cervantes realizará una visita de trabajo a la zona serrana 
para hacer una evaluación y recorridos con los ganaderos de la región, así conocer las necesidades de este sector 
para determinar programas de estiaje en zonas con mayor impacto. (AM 7, N 8) 
 
SE REÚNE KARINA CON NIÑAS-MAMÁ 
Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, sostuvo un encuentro con niñas mamás que son atendidas por 
la Asociación VIFAC, con el objetivo de brindarles orientación y cuidados mientras esperan la llegada de sus bebés. 
En este evento, Castro de Domínguez, acompañada de la Directora Administrativa de Grupo CUMA, Carmen 
Amador de Cuevas, alentó a las niñas a no sentirse solas y apoyarse en el DIF Estatal y VIFAC para salir adelante. 
(…) En tanto, Tania Palacios Kuri, titular d de la SEJUVE, indicó que ofrecerles alternativas de educación y los 
programas de gobierno, son una respuesta al compromiso de apoyarlas. (EM 7, DQ 2, AM 4, EUQ 10, N 1) 
 
POR CALOR, MODIFICAN RUTINAS ESCOLARES 
Debido a las altas temperaturas que se han registrado en la entidad en los últimos días, la USEBEQ presentó una 
serie de medidas preventivas que se implementarán en los planteles escolares para evitar afectaciones entre los 
alumnos. En este sentido, Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC, informó que durante los próximos días 
continuarán las temperaturas calurosas, especialmente en el municipio de Jalpan de Serra, donde la temperatura 
podría llegar hasta los 41ºC, mientras que en la zona metropolitana del estado, la temperatura máxima podría 
llegar a los 35ºC. (…) Enrique de Echávarri, coordinador de USEBEQ, puntualizó que los directores de cada centro 
escolar tendrán la facultad de decidir si se suspenden o no las actividades de educación física en caso de que las 
condiciones climatológicas no seas las adecuadas. (…) En tanto, Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, explicó 
que durante la temporada de calor, que comenzó en la tercera semana de marzo y concluye en la tercera semana 
de octubre, los daños a la salud más frecuentes son las enfermedades transmitidas por agua y alimentos, 
especialmente la diarrea, cólera, golpes de calor, agotamiento y quemaduras solares.  (EUQ 7, DQ 1  y 8, AM 1, PA 1, 
CQ 5, N 8) 
 
CONCURSO “CAPTURA QUERÉTARO” 
Por Miguel Balderas 
Tania Palacios Kuri, titular de la SEJUVE, anunció el concurso “Captura Querétaro” La Imagen de Querétaro a través 
de la juventud, el cual tienen la intención de que jóvenes de 12 a 29 años  de edad participen y exploten de la 
fotografía. El concurso se realiza en colaboración con el IQCA, el Centro Queretanos de la Imagen y Canon 
Mexicana. (N, 6) 
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ESQUELA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa, Karina Castro de Domínguez, se unen a la pena que 
embarga al diputado Apolinar Casillas y familia, por el sensible fallecimiento de la señora Isabel Gutiérrez Pérez. 
(EUQ 5, DQ 6, AM 9, CQ 5, N 4) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
ASPIRANTES A FISCAL SE COMPROMETEN A ABATIR IMPUNIDAD 
Angélica Pérez, Margarita Luna Téllez y Alejandro Echeverría, quienes conforman la terna de aspirantes a ocupar 
el cargo de fiscal general estatal, presentaron ayer en sesión pública de la Junta de Concertación Política del 
Congreso local, sus trayectorias y proyectos para los próximos nueve años. (…) Alejandro Echeverría, Procurador 
General de Justicia, quien también ha ocupado cargos en los ámbitos de Procuración de Justicia, Seguridad Pública, 
Administración Pública, Carrera Policial y Gestión de Proyectos, fue el tercer postulante en hacer la presentación 
de su propuesta. En su presentación, el candidato aceptó que actualmente existe un trabajo “colapsado” en algunas 
áreas de la PGJ, principalmente en aquellos municipios donde se implementaron las primeras dos gradualidades 
del estado, toda vez que dijo, solamente se oralizó el sistema y no se implementó el nuevo sistema de justicia. (EUQ 
1, DQ 4, AM 6, N 1) 
 
AL PLENO, INICIATIVAS DEL EJECUTIVO PARA NSJPA 
Fueron aprobadas las reformas de ley impulsadas por El Poder Ejecutivo del estado, con las que se generan las 
condiciones necesarias para la operación del nuevo SJPA, de acuerdo con legisladores del Congreso Local. (AM 6, 
EUQ 5, N 2) 
 
AL PLENO, INICIATIVAS DEL EJECUTIVO PARA NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL  
Por Diego Rodríguez 
Fueron aprobadas en la comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LVIII Legislatura local, las 
reformas de ley impulsadas por El Poder Ejecutivo del estado, con las que se generan las condiciones necesarias 
para la operación del nuevo sistema de Justicia Penal Acusatorio, de acuerdo con legisladores del Congreso Local. 
(AM, 6) 
 
DESABASTO DE AGUA EN LA SIERRA SE AGRAVARÁ, ANTICIPA ATALÍ RANGEL 
La diputada Atalí Rangel dio a conocer que algunas zonas de Arroyo Seco, Landa de Matamoros y Jalpan de Serra, 
presentan problemas por carencia de agua, por lo que los próximos días, prevé incremento en la sequía, pues 
incluso, las temperaturas no bajan de los 40ºC. (…) informó que la CEA trabajará para regularizar el cobro de agua 
y así contar con infraestructura en estos municipios. (CQ, 17) 
 
BUSCAN LEGISLAR SOBRE USO RESPONSABLE EN REDES 
Por Noticias 
La diputada Aydé Espinoza González, presentó una iniciativa que busca legislar sobre el uso responsable de las 
redes sociales, toda vez que el 80% de los jóvenes de 12 a 17 años utilizan el internet, mientras que en niños de 6 a 
11 años de edad, el acceso es igualmente significativo con un 42.2%, según el INEGI. (N, 3) 
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PIDEN A PAN AVAL PARA BODAS GAY 
Por Marco Estrada 
Para el coordinador de la fracción legislativa del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro 
Sánchez Tapia, si los diputados del Partido Acción Nacional (PAN) fueran inteligentes no detendrían la aprobación 
de los matrimonios igualitarios, sino que apoyarían la medida propuesta desde febrero por el perredista. (EUQ, 4) 
 
URGEN INSTRUMENTOS PARA EL DESARROLLO EDUCATIVO 
Es lo que necesitan los niños y las escuelas del estado, subrayó el diputado federal, Braulio Guerra Urbiola, durante 
un recorrido por la comunidad de Santa Rosa Xajay, San Juan del Río. (DQ, 10) 
 
PROPUESTAS LEGISLATIVAS DE PEÑA NIETO SON DISTRACTORES: GARCÍA PÉREZ  
Por Guillermo Contreras 
La diputada federal por Querétaro, María García Pérez, advirtió que se está desviando de la atención de los 
mexicanos sobre un tema “elemental” como es la ley anticorrupción, mediante las propuestas que hace el 
presidente de la República Enrique Peña Nieto, relacionadas con los matrimonios igualitarios y el incremento en la 
portación de dosis de marihuana. La legisladora dijo que en el periodo extraordinario a desarrollarse del 13 al 17 
de junio se podrían abordar los temas que presentó el ejecutivo de la nación; sin embargo, reconoció que es una 
discusión que se resolverá al interior del grupo de Acción Nacional para determinar si se aprueba o no. (AM, 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
EN JUNIO, PRESENTARÁN PLAN DE TELEFÉRICO A GOBERNADOR 
En la primera semana de junio, autoridades del ayuntamiento de El Marqués presentarán al Gobierno del estado el 
proyecto ecoturístico que incluye el teleférico, así lo dio a conocer el presidente municipal, Mario Calzada Mercado, 
quien precisó que ya están buscando la cita con el mandatario estatal. (AM 7, DQ 6, CQ 19) 
 
CONCURSO NACIONAL DE HUAPANGO 
El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, invitó al público en general al 5º Concurso 
Nacional de Huapango, que se llevará a cabo el próximo 28 de mayo, en la Plaza San Pedro de La Cañada. Habrá 
más de 250 parejas de 6 estados de la República. (EM 6, DQ 8, PA 6, CQ 19, N 6) 
 
EDIL DE COLÓN ASEGURA INVERSIONES MILLONARIAS 
Por Francisco Flores 
Para este año, en el municipio de Colón se tienen amarrados proyectos de inversión privada por un monto que 
supera los 800 mdd, informó el alcalde de la demarcación, Alejandro Ochoa.  (EUQ, 9) 
 
PREOCUPA CONSUMO DE DROGA EN ESCUELAS 
Al menos cuatro escuelas tanto secundarias como de nivel medio superior, presentan problemáticas relacionadas 
con el consumo de drogas, por lo cual los padres de familia han solicitado la intervención de autoridades para 
frenar el consumo y ayudar a quienes se encuentran en esta situación, manifestó la regidora de educación, Judith 
Ortiz. (AM 11, EUQ 10, CQ 18) 
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ARRANCA CONSTRUCCIÓN DE “CIUDAD VIVE ORIENTE” 
Los trabajos para la construcción del proyecto Ciudad Vive Oriente fueron iniciados, con la inversión de hasta 75 
mdp, para rescatar en medida de lo posible la estructura del Antiguo Hospital General y contar con un espacio para 
atender a las familias instaladas en esta parte del municipio. (…) Gobierno Federal aprobó el uso de hasta 25 mdp 
para la realización de estos trabajos, se concretó la gestión del monto requerido para el desarrollo de este 
proyecto, en suma a la participación con montos similares de Gobierno del Estado y el Municipio (…) El presidente 
municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, destacó que con esta propuesta se espera brindar 
servicios de las dependencias municipales y contar con nuevos espacios de desarrollo social. (CQ, 18) 
 
ES ABUCHEADO EN EVENTO EL PRESIDENTE MUNICIPAL 
Por Redacción  
En la clausura de las fiestas patronales del Barrio de San Isidro, en San Juan del Río, fue abucheado Guillermo Vega 
Guerrero, presiente municipal, por las casi 5 mil personas que asistieron al evento, quienes comenzaron a rechiflar 
y a abuchear al alcalde cuando fue nombrado. Los gritos y protestas no se detuvieron durante la presentación, por 
lo que los asistentes en el escenario se retiraron cuando hubo un apagón mientras Vega Guerrero daba su discurso. 
(PA, 8) 
 
CORREGIDORA VETA A UNA CONSTRUCTORA 
Por Laura Bandas Campos 
El contralor municipal de Corregidora, Óscar García, dio a conocer la inhabilitación de una empresa constructora, 
que enfrenta un procedimiento resarcitorio por monto d 1.4 mdp (…) las observaciones provienen de la ESFE, 
como de la Contraloría Estatal y municipal. (DQ, 10) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DAN BANDERAZO A 10 NUEVOS AUTOBUSES 
Con inversión de 17 mdp, este martes dieron el banderazo de salida a 10 nuevas unidades del transporte público, 
con las que se busca dar una nueva imagen y servicio, comentó el presidente de la empresa única del transporte 
TMQro, Juan Barrios. (…) Con estas nuevas unidades, la empresa única de transportistas en la capital buscará 
brindar un mejor beneficio y servicio al usuario, esto para atender el compromiso del gobernador para modernizar 
el transporte público. (DQ 1, EUQ 8, AM 8, CQ 1, PA 6, N 1) 
 
A LA ALZA LA ACTIVIDAD INMOBILIARIA: AMPI 
Por Laura Banda Campos 
Durante el último año, la actividad inmobiliaria en el estado representó derrama económica de 23 mil 929 
millones 691 mil 132 pesos correspondientes a 23 mil 983 operaciones, principalmente en los municipios de 
Corregidora, Querétaro y El Marqués, informó el presidente del AMPI, Ernesto Zepeda. (DQ, 3) 
 
INICIA PROGRAMA DE SALUD BUCAL 
Durante el arranque de la cuarta fase del Programa de Salud en Preescolar en el Centro de Educación Integral 
BRALI (Brazos Cruzados) I.A.P., la presidenta de la Asociación Dental Mexicana, Alma Godínez Morales, confirmó 
que 30% de los menores de edad en el país presenta caries a partir de los tres años de edad. (…) En el arranque del 
programa, estuvo presente Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud. (AM 3, N 5) 
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AYOTZINAPA: NO CESAN EN BÚSQUEDA 
Jamás hemos pensado en dejar (la búsqueda). Son nuestros hijos. Cómo vamos a dejarlos, y luego viendo tantas 
mentiras, tanto que nos quieren engañar”, afirma Blanca Luz Nava Vélez, madre de Jorge Álvarez Nava, de 19 años 
de edad, uno de los 43 estudiantes de la escuela normal “Isidro Burgos”, de Ayotzinapa. Ella, junto con Maricarmen 
Mendoza, madre de Aníbal Cruz Mendoza, también desaparecido hace 20 meses, están en Querétaro para pedirle a 
la sociedad que no olvide que sus hijos siguen ausentes. (EUQ 1, DQ 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Reaparece López Portillo Tostado. Jorge López Portillo Tostado, ex secretario de Gobierno y también ex 
gobernador interino, asistió ayer a la presentación del libro Ejercicios frente a la hoja en blanco, que se llevó a cabo 
en la UAQ. Nos cuentan que don Jorge pidió que no se invitara a la prensa, para no ser cuestionado sobre las 
investigaciones que realiza la Contraloría en torno a posibles irregularidades cometidas en el sexenio anterior, 
además de que, nos dicen, le resulta incómodo que le pregunten por el tema de la libertad de expresión. López 
Portillo se hizo famoso en las redes sociales por un audio en el que se le escucha lanzar amenazas y comentarios 
homofóbicos contra un locutor de radio que criticó el clima de inseguridad pública que en ese entonces se vivía en 
Querétaro. Nuevo delito se hace presente. El robo de hidrocarburos, de vagones de tren y de vehículos no son los 
únicos delitos a los que se enfrenta el estado. Nos dicen que también comienza a asomarse el tráfico de drogas en 
el AIQ. Los dos últimos casos, ocurrieron apenas el 23 de abril y el 18 de mayo pasados. Sin duda, algo tendrá que 
decir el director del AIQ, Jesús Arredondo Velázquez, sobre el trabajo de seguridad realizado en la terminal aérea. 
(EUQ, 2) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
EL CHACALEO. Una de las asignaturas pendientes, de compromisos de gobierno pues que no se han cumplido y 
quién sabe si el sexenio alcance para hacer justicia a los más de 700 mil queretanos que diariamente usan el 
transporte público, es justamente su modernización y un servicio de calidad. Alejandro Delgado, quien ahora 
encabeza los esfuerzos por cumplir lo prometido en campaña, sabe bien que el reto es enorme y que no es una 
cuestión de un mes o un año, lo cierto es que los queretanos ya demandan acciones y que no solamente se haga el 
gatopardismo. Digo esto por los nuevos camiones que ayer entraron en operación en la ruta 83, de nada sirve si los 
choferes siguen ofreciendo un pésimo servicio y maltrato a los usuarios, hay que ir más a fondo y redoblar la 
marcha que esto apenas comienza. (CQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Parque. Desde el anuncio de la construcción del Parque Bicentenario de Querétaro por los rumbos de SRJ muchos 
estuvieron en contra de la construcción de este enorme y espectacular parque de diversiones por tratarse de una 
obra cara y a la cual le veían poca utilidad social. Un espacio propiedad del Municipio de Querétaro, por ende un 
bien público, (…) Al paso de los años la realidad nos ha mostrado que a pesar de la inversión gubernamental en el 
Parque Bicentenario la zona se ha visto transformada pero por los hechos delictivos y por la descomposición del 
tejido social y es que el Bicentenario no es para todos, es un espacio público en el que hay que pagar porque su 
mantenimiento es caro y no podría ser gratuito. (…) En las inmediaciones del Bicentenario, no hay que olvidar este 
otro capricho llamado Lienzo Charro de Querétaro. DE REBOTE. Bien atentos ayer en comisiones los diputados 
escucharon la exposición del Procurador de Justicia y candidato a fiscal del estado, Alejandro Echeverría Cornejo y 
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más de uno pedía una señal divina o "línea" como mínimo para saber aplicar el criterio a la hora de designar.  (DQ, 
9) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
MEA CULPA. Pues con la novedad de que en DIARIO DE QUERÉTARO caímos en el mismo lapsus que Juan Martín 
Granados y por error le agrandamos el segundo apellido (y más) al alcalde Marcos Aguilar VE-GA. Nos 
equivocamos y ofrecemos amplias disculpas a nuestros lectores, que por cierto confirmaron ser muchos y muy 
acuciosos al detectar tempranísimo el pie de foto de la página 8A. Merecidamente nos hicieron pedazos en redes 
sociales. TUITEEERO... Con este error se rasgaron las vestiduras dizque comunicadores/empresarios que no son ni 
una cosa ni la otra como Carlos Vinicio Arredondo, que el año pasado erró mucho más que una letra en el nombre 
del ahora alcalde y hoy clama en mensajitos que ya le levanten el castigo. Hay de errores a errores. (DQ, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
No se miden: Sabino. En puerta. A la controvertida reforma a la Ley de Trabajadores al Servicio de los Poderes del 
Estado, avalada por la mayoría de los diputados locales (24), y la negativa de Herlinda Vázquez Munguía, de 
Morena, se le sumará un paquete de ¡50! modificaciones que serán presentadas este día en el Congreso local. Según 
los enterados, con estas nuevas iniciativas se busca acotar, entre otras cosas, la autonomía de los Ayuntamientos 
para que no puedan ir más arriba de lo que el Estado otorgue a los miembros del Sindicato de Trabajadores al 
Servicio de los Poderes del Estado. Es decir, deberán estar por debajo de los incrementos que anualmente negocie 
el Ejecutivo con el STSPE, encabezado por Carmela Mancha. Al parecer, la multipropuesta, que incluye otros rubros 
y áreas, causará un debate inusual en el Pleno legislativo y será rechazada por el PRI, Nueva Alianza, PRD y 
Morena. Es decir, Acción Nacional se iría por la libre, pues tendrían la indicación desde la Plaza de Armas de 
sacarla, de ser necesario, sin el apoyo de quienes votaron a favor de la reforma a Jubilaciones y Pensiones. Como se 
recordará, con esa reforma que se aplica en el apartado de Jubilaciones y Pensiones, ahora los burócratas podrán 
jubilarse hasta cumplir 60 años de edad o 30 de servicio en cualquier dependencia de Gobierno del Estado y 
Municipios, y no 27 años, como era anteriormente. Por lo pronto, y a reserva de conocer a fondo el documento que 
hoy será presentado en el Congreso del Estado y que ha sido guardado a piedra y lodo, el Sindicato dirigido por 
Carmela Mancha podría irse a huelga la semana entrante, toda vez que la autoridad estatal no ha demostrado 
interés en modificar la Ley de Trabajadores, por el contrario, quiere adicionarla y endurecerla. El horno no está 
para panes. -MESÓN DE SANTA ROSA- Se queda. Tomó por sorpresa a algunos el anuncio de que el teacher Joaquín 
López Dóriga dejará El Noticiero estelar de Televisa, que encabezó por más de 16 años. Nuestro colaborador de 
lujo, como dejó entrever, no se va de la empresa, por el contrario, tendrá dos espacios: uno de reportajes dentro y 
fuera de México, y otro de debate y análisis. ¡Felicidades, Joaquín! ¡PREEEPAREN! Complicado. Se vienen tiempos 
difíciles para Marcos Aguilar Ve-ga, con el tema de los parquímetros y los anuncios espectaculares. En el primer 
caso, la molestia de comerciantes y vecinos del Centro Histórico es más que clara: no quieren que se concesione. En 
el segundo, todo parece indicar que detrás de la instalación de las estructuras para anuncios en terrenos, 
propiedad del Municipio, estaría el pago a regidores de todos los colores por sus servicios prestados. Les digo. -
¡AAAPUNTEN!- Cambios. El sábado podría quedar integrado el nuevo consejo político estatal del PRI en su 
recomposición de cara a las elecciones de 2018. Como le he venido diciendo, el Comité Directivo Estatal, 
encabezado por Juan José Ruiz, busca recalzadizar el órgano interno, término que no gusta a algunos. Veremos 
cómo queda. -¡FUEGO!- No que nooo. Con la novedad de que autoridades de San Luis Potosí vinieron el jueves por 
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la noche a detener a “El Charmín”, jefe de “Los Zetas” en aquella entidad, y a su jefe de sicarios, “El Norteño”. De eso 
nos venimos a enterar el lunes, porque aquí nadie dijo nada. Seguramente porque aquí no pasa nada. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
NAVA, EL CONCERTADOR. Algunos pretenden colgarle al ineficiente secretario de Gobierno del Estado, Juan 
Martín Granados Torres, la medalla del arreglo con la UAQ, cuando es sabido que el verdadero operador fue el jefe 
de la Oficina del Ejecutivo, o sea, Luis Bernardo Nava, con la participación .claro del titular del ramo: Alfredo 
Botello. La neta, del planeta. Agua caliente, para el ineficiente. (PA, 1) 
 
ASTERISCOS 
PLENO. A las 13:00 horas de hoy, los diputados locales sesionarán en pleno para abordan temas de la mayor 
trascendencia para el estado, en el marco del arranque del NSJP, entre ellos la elección del primer fiscal general, la 
aprobación de la Ley de Fiscalía General, la Ley Organiza del PODER Judicial, la del Instituto de la Defensoría Penal 
Pública y la Ley de Seguridad para el Estado de Querétaro. Para planchar los temas, ayer se reunieron los 
integrantes de la Mesa Directiva, sin embargo algunos legisladores advirtieron ayer que se reservabas sus 
observaciones hasta la sesión de hoy. INVISIBLES. Las agresiones sufridas por migrantes y por voluntarios de la 
Estancia González y Martínez siguen sin ser atendidas. Este martes activista volvieron a denunciar que no ha 
habido avance alguno de las investigaciones y, además, ninguna autoridad de alguno de los tres niveles de 
gobierno ha levantado la mano para brindarles protección. Los vemos más ocupados en proteger mercancías del 
tren, que las vidas que siguen en peligro., Son invisibles ante las autoridades.  INCLEIBLE. Que el municipio de SJR 
va a pagar 15 mdp por las actividades artísticas de la feria, a pesar que originalmente habían presupuestado 6.5 
mdp para el evento. Llama la atención que Guillermo Vega contraiga obligaciones de esta naturaleza cuando no ha 
podido ni hacer frente a resoluciones de autoridades que lo obligan a indemnizar a extrabajadores y cuando la 
ESFE ha dicho. Hasta el cansancio- que hay ineficiencia en el manejo de los recursos destinados a ferias en los 
municipios, que no hay estrategias para recuperar lo que invierte, En 2013, la ESFE detectó un aumentó a la 
partida para esta feria al pasar de 1.5 a 8 mdp y ahora se va a 15 mdp, es decir mil por ciento en tres años ¿Hasta 
dónde pensarán llegar los alcaldes en turno? (AM, 1 y 3) 
 
CARTÓN “COSTUMBRE” 
Por Beto  
Dibuja a Juan Barrios con un cartelón donde tiene escrito: “FUERA JUAN BARRIOS ¡AH NO!, LES PRESENTO 
NUEVOS CAMIONES”. (N, 11) 
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